

Fecha: 22-07-2024 Visitas: 381.061 Favorabilidad: No Definida VPE:

Fuente: Radio Bio-Bio 2.936.074 Título: Una radio chilena sonando en el Apolo 11: las anécdotas nacionales de la llegada del hombre a la Luna

https://www.biobiochile.cl/noticias/opinion/columnas-bbcl/2024/07/22/una-radio-chilena-sonando-en-el-apolo-11-las-anecdotas-

nacionales-de-la-llegada-del-hombre-a-la-luna.shtml

El 20 de julio de 1969, la humanidad dio un salto gigante al pisar la superficie lunar por primera vez. Neil Armstrong y Edwin Aldrin dejaron sus huellas en el polvo lunar, mientras Michael Collins orbitaba la Luna en el módulo de mando. Este hecho histórico tuvo curiosas conexiones con Chile En 1954, mucho antes de la llegada del hombre a la Luna, un talguino llamado Jenaro Gajardo inscribió la Luna a su nombre en una notaría de su ciudad por solo un dólar. Esta peculiar acción le valió el apodo de "el hombre de la Luna". Aunque las notarías solo tienen validez en territorio nacional, la historia de Gajardo se hizo mundialmente conocida, dando pie a la leyenda de que la NASA le pedía permiso cada vez que realizaba una misión lunar. Otra anécdota curiosa fue que la tripulación del Apolo 11 escuchó una radio chilena durante su viaje al satélite. La emisora que escucharon fue El Conquistador, cuya dulce melodía les pareció agradable, según relató años después Neil Armstrong.

La señal en español fue captada cuando pasaban por el Océano Pacífico, demostrando la potencia de las ondas radiales. Chile se convirtió en el único país latinoamericano en transmitir en vivo la llegada del hombre a la Luna.

La Estación Satelital de Longovilo hizo posible captar la señal del satélite de transmisión internacional ubicado en el Océano Pacífico, permitiendo a los chilenos ser testigos en tiempo real de este hito histórico. Tras la caminata lunar, los Más niñas en las TIC

Victorian, 25 de abril de 2025, Francis: Ociá-



e man accenta materi, francosa realitrica, Paul experimento del comismo e un ruevo Die de las Mile portante para obstanza ha nominata pramopa de tro de er lambio una hapcuminispersor de majoras.

El alla decidiación 2015 hajo comigo progresso significacións más impres has segressado a estados tecnologia, ingenerio y materializado (2018) por asu region en legido). Discolas a los exhestos de disentos, respecientados de majores en como en filós y ante de 21.7%, una seña concreta de que asercan que relessiva copecidados y el belesto ser democión de que exercan que relessiva copecidados y el belesto ser democión de que exercan.

Le temple es une de les relations que ha assinció of deserto de deser más selecto fementes. Il aurigio se han dode, importantes, son quede mucho con durinos, fisiciolaticos legan incentinando al debrio de refico y plasmes por contento logo de templogia y restalación, que sectiones como la mineria ativasa regandos males pora displagar que separaballes, la presence de resumentes y contilidad y la trapidaminante productiva de Chile.

Despe Compromis Minera, red que sonocia a trito de 115 especialismes del ec-risnola son cada dis más recessibolo, inclusios y relevante est di desarrollo tantes van s Niborako da insi mujerno y a acelerer esta transformació

astronautas regresaron a la Tierra y amerizaron en el Océano Pacífico el 24 de julio, ocho días después de haber iniciado su misión desde Cabo Cañaveral. La llegada del hombre a la Luna fue un acontecimiento que marcó un antes y un después en la historia de la humanidad.

Chile, a su manera, también dejó su huella en este viaje, demostrando que la distancia no es un obstáculo para la conexión y el querer soñar en grande. José Pedro Hernández Académico Facultad de Educación Universidad de Las Américas